

Schötmaraner Schützen feiern den neuen Thron

Vereine und Besucher feiern das neue Königspaar Christian und Bettina Hellmich, die gleichzeitig Kronprinzessin geworden ist. Ein besonderes Gastgeschenk haben die Salzufler Schützen dabei.

Nicole Ellerbrake

Bad Salzuflen-Schötmar. Bei strahlendem Sonnenschein haben die Schötmaraner Schützen am vergangenen Wochenende ihr Schützenfest gefeiert. Die kommenden zwei Jahre stehen bei der Schützengesellschaft Schötmar von 1732 ganz im Zeichen der Familie Hellmich. Neuer Schützenkönig ist nämlich Christian Hellmich, seine Ehefrau Bettina wird ihn während seiner Amtszeit als Königin begleiten. Und auch die gemeinsame Tochter Emily Hellmich ist eingebunden: Sie ist Jugendkönigin geworden. Bettina Hellmich ist zudem nicht nur Königin, sondern auch Kronprinzessin, da sie die „beste Zehn“ geschossen hat.

Fünf Jahre lang ist Hellmichs Vorgänger Bernd Sommerfeld als König im Amt gewesen. Er wurde bereits am Freitag mit einem großen Festakt verabschiedet. Sein Nachfolger Christian Hellmich ist thronerprobt, schließlich hatten er und seine Frau seinen Vorgänger die ganzen fünf Jahre als Thronpaar begleitet. Ihnen selbst stehen nun als Thronpaar Hanne und Rolf Kramer zur Seite, die bereits von 1995 bis 1997 Thronpaar waren, sowie Janina Balk und Daniel Thinius. „Damit haben wir



Oberst Volker Schreiber lüftet den Deckel des Geschenks der Salzufler Schützen. Foto: Nicole Ellerbrake

gleichzeitig einen erfahrenen und jungen Thron, was uns sehr freut“, stellte Oberst Volker Schreiber fest.

Am Samstag führte Christian Hellmich seine Frau, die ein weißes Kleid trug, aus dem Schloss

und stellte sie und den Thron den zahlreichen Gästen und Schützen vor, die sich bei strahlendem Sonnenschein im Schlosspark versammelt hatten. Feierlich gingen die Regenten samt Thron eine Ehrenrunde

durch den Schlosspark, vorbei an den Gastvereinen aus Bad Salzuflen und Nienhagen, von denen sie sich kräftig feiern ließen.

Bürgermeister Dirk Tolkemitt befestigte mit viel Geschick die zweite Kette der Kronprinzessin am Hals von Bettina Hellmich, an der sich bereits die Königinnenkette befand.

Tolkemitt lobte den Mut und die Zuversicht der Schützengesellschaft, ein solches Fest auf die Beine zu stellen. Schon der Zapfenstreich am Freitagabend im Schlosspark sei ein besonderes Erlebnis gewesen. „Es tut gut, dass die Schützengesellschaft nach vorne blickt, den Bürgern ein Gefühl von Normalität gibt und das Feiern ermöglicht“, betonte der Bürgermeister.

Nicht fehlen durfte wie immer das geheime und stets kreative Gastgeschenk der Schützengesellschaft Bad Salzuflen von 1567. Auch wenn das letzte Schützenfest schon so lange zurücklag, dass Oberst Volker Schreiber am

Freitag ein paar Befehle vergessen habe, wie Detlef Bollhöfer, Oberst der Salzufler Schützen, ihn aufzog. Nicht in Vergessenheit geraten sei jedenfalls die Tradition der Gastgeschenke, betonte Bollhöfer. Oberst Volker Schreiber war umso gespannter, als er vor der gesamten Festgesellschaft das Geschenk öffnen durfte. Unter dem weißen Kasten verbarg sich ein kleiner Korb mit gleich mehreren Steckerrüben darin.

Steckerrüben im Geschenkkorb

„Das beruht auf einer kleinen Anekdote“, erklärte Bollhöfer. Als er als junger Mann in den Schützenverein eingetreten war, habe er sich immer gefragt, was für eine Blume die Schötmaraner Schützen in ihrem Knopfloch tragen. Irgendjemand habe ihm dann gesagt, dass es eine Steckerrübe sei.

Bei einer der nun überreichten Steckerrüben handelte es sich allerdings um eine Nachbildung, in der sich eine Flasche Schötmaraner Schützenbitter versteckte, die von Schreiber eingehend beäugt wurde. Dieses hochprozentige Getränk gebe es schon lange nicht mehr zu kaufen und stamme noch aus der Produktion von Schreibers Vorgänger, Bruno Richter, so Bollhöfer. Er und Schreiber stießen beherzt mit einem großzügigen Schluck an. Etwas kräftiger als damals sei er mittlerweile aber schon, stellten sie fest. Die Parade führte anschließend das frisch gebackene Königspaar durch die Stadt zum Festzelt, in dem abends bei Live-Musik ausgelassen gefeiert wurde. Am gestrigen Sonntag haben die Schützen das Fest dann gemütlich bei einem gemeinsamen „Katerfrühstück“ ausklingen lassen.



Der Thron (von links): Janina Balk, Daniel Thinius, Königin und Kronprinzessin Bettina Hellmich, König Christian Hellmich, Hanne Kramer und Klaus-Jürgen Göbel, der Rolf Kramer vertrat, sowie Thronoffizier Volker Müller. Foto: Nicole Ellerbrake

Kontakt zur Redaktion:
salzuflen@lz.de